

Junio/Julio 2024

BOLETIN INFORMATIVO #0

Este boletín bimensual es financiado por la UE a través del programa Amazonía+ y tiene como objetivo informar a los socios, partners y stakeholder de los 8 países amazónicos sobre las actividades estratégicas realizadas en el ámbito del programa Amazonía+.



Lima acoge el primer encuentro regional de la Red Amazónica del Manejo Integral del Fuego (RAMIF) de la OTCA

Con el propósito de elaborar un plan estratégico y un cronograma de ejecución orientados a implementar el Memorando de entendimiento para la cooperación y asistencia mutua para el Manejo Integral del Fuego entre los países miembros de la OTCA (MdE MIF), la OTCA organizó entre el 3 y el 6 de junio de 2024 en Lima, Perú, el primer encuentro regional de la Red Amazónica del Manejo Integral del Fuego (RAMIF).

El encuentro reunió a los delegados oficiales de los países amazónicos y el Grupo Técnico de la RAMIF.

Parlamaz regresa al Perú para debatir la institucionalización y los desafíos de la cooperación amazónica - VIII Asamblea del Parlamaz

Congresistas de los países Amazónicos, miembros del Parlamaz, se reúnen del 4 al 6 de junio de 2024, en la Asamblea plenaria en Tarapoto (Perú), para discutir sobre los desafíos que enfrenta hoy el bioma Amazónico. Resaltan la importancia de preservar la Amazonía y promover la bioeconomía para el bienestar socioeconómico de la región. El programa Amazonía+ participa en calidad de invitado.

Seminario académico internacional, gestión forestal sostenible en la Amazonía

El seminario tuvo lugar en Brasilia del 10 al 12 de junio de 2024 con el objetivo de promover la articulación entre actores académicos, institutos y centros de investigación amazónicos e internacionales a través del dialogo e intercambio de metodologías, tecnologías y enfoques utilizados en la investigación del manejo forestal y del manejo integral del fuego en la región amazónica. Además, buscó impulsar el trabajo colaborativo e interdisciplinario entre universidades amazónicas, latinoamericanas y europeas para fortalecer la investigación asociada a las prioridades de gestión forestal. El seminario facilitó la activa participación de los expertos asegurando que sus conocimientos y experiencias desde la academia contribuyan de manera significativa al desarrollo de políticas y estrategias para la gestión sostenible de la Amazonía. El Seminario fue organizado en colaboración con IBAMA.



Movilización regional de bomberos forestales en Cuenca, Ecuador

Entre el 16 y 19 de junio de 2024 en la ciudad de Cuenca en Ecuador se realizó el evento de Movilización regional de bomberos forestales con la participación de más de 500 asistentes de cuerpos de bomberos del Ecuador y delegados de Bolivia, Perú, Colombia, Chile y de la OTCA. El evento se realizó en colaboración con USAID, el cuerpo de Bomberos de Cuenca y la Secretaría Nacional de Gestión de Riesgos del Ecuador. Objetivo del evento fue intercambiar y profundizar los diferentes marcos normativos y buenas prácticas de prevención, monitoreo, combate y supresión de los incendios forestales de los países participantes, lo que ha permitido conocer con mayores detalles los desafíos actuales y futuros, como también las fortalezas y los cuellos de botella, de las experiencias nacionales y regionales en la región amazónica.

Reunión de delegados forestales amazónicos sobre el estado de los bosques

Con la participación de los países miembros de la OTCA se realizó el 26 de junio de 2024 la primera reunión virtual que marcó el inicio de un esfuerzo colaborativo para la elaboración del segundo informe regional sobre la situación de los bosques en la región amazónica al 2025, crucial para la conservación de los bosques amazónicos. Se contó con el apoyo técnico de la FAO y se definió realizar el primer taller presencial en Bogotá entre el 26-28 de agosto del 2024, incluido como evento oficial de la agenda Pre-COP16.



Seminario internacional sobre Monitoreo Satelital de Incendios Forestales
 Organizado en colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente y Agua de Bolivia y el SenamhiBolivia, el seminario se realizó del 1 al 4 de julio en la Universidad Católica Boliviana de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia. El evento, que representó un hito en la colaboración para impulsar acciones tecnológicas concretas hacia la sostenibilidad ambiental y la conservación de la biodiversidad amazónica en el país, brindó a especialistas e instituciones bolivianas herramientas avanzadas para el monitoreo y reporte de incendios forestales, basadas en el procesamiento de imágenes satelitales, plataformas en línea y lenguajes de programación, facilitando la detección temprana y la gestión eficiente de los incendios. Expertos nacionales e internacionales compartieron conocimientos para implementar herramientas comunes y mecanismos integrados a nivel regional.





 **COFO27 Roma: VI reunión de Autoridades Forestales de los PM de la OTCA**
En el marco de la COFO27 (Comité Forestal), realizado del 22 al 26 de julio de 2024 en la sede FAO de Roma, con el apoyo técnico y logístico de AMAZONÍA+, el Ministerio de Ambiente, Agua y Transición Ecológica-MAATE del Ecuador junto a la OTCA convocaron la VI reunión de Autoridades Forestales de los países amazónicos. Objetivo del encuentro ha sido lo de presentar los resultados alcanzados en la implementación de las actividades identificadas en la V Reunión para el 2023-2025, los nuevos compromisos asumidos en el tema de bosques en la Declaración de Belem (agosto 2023) y presentar los alcances de la Moción de la VII Asamblea Ordinaria (junio 2024). La reunión permitió identificar las principales amenazas y oportunidades para la conservación de los bosques además de brindar propuestas concretas y recomendaciones para políticas y acciones futuras y fortalecer las redes de colaboración entre diferentes actores involucrados en la conservación de los bosques. Con la aprobación a la unanimidad de los países amazónicos, se lanzó la RAFO-Red de Autoridades Forestales Amazónicas, que contará con el apoyo del programa AMAZONÍA+

El Programa Amazonía+ es financiado por la Unión Europea e implementado por la Agencia Italiana de Cooperación para el desarrollo (AICS), Expertise France, la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas (FIIAPP) y el Joint Research Centre (JRC)

*Contactos: Secretariado del programa Amazonía+, Cr. 11#93-53, piso 4 tel. +57 (601) 745 4715
E-mail: secretariado@amazoniamas.eu*